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М  -  ОСНОВОПОЛОЖНИК ВЫСШЕЙ 
ТЕХНИЧЕСКОЙ ШКОЛЫ НК КРИЛЕ

Давно ли мы празд
новали выпуск 50-ты- 
сячного инженера? Да 
нет, совсем недавно, 
можно сказать, — в 
1968 году, в год 48- 
летия института. Уже 
в 1976-м порог УПИ 
переступил 75-тысяч- 
ный выпускник.

А  в этом году сов
пало: н 125-тысячный, 
н 7 О-летне нашего ву
за. Самых первых вы
пускников было всего 
31. Давайте вспомним 
самое важное в исто
рии института.

В связи с курсом 
партии на индустриа
лизацию страны в кон
це 20-х годов на Ура
ле начинается строи
тельство ' крупнейших 
заводов — Уралмаша, 
Нижнетагильского ме
таллургического, Че
лябинского тракторно
го. В те годы наш ин
ститут делал первые 
шаги. Но бурный рост 
промышленности тре
бовал инженерных ка
дров все новых специ
альностей.

При Уральском по
литехническом откры
ваются строительный н 
механический факуль
теты. Соответственно 
увеличился и выпуск 
инженеров. Уже в 
1929/30 учебном году 
институт выпустил 337 
инженеров.

Однако потребности 
в технических кадрах 
растут. В начале ЗО-х 
годов партия провоз
глашает лозунг: «Кад
ры решают все!». На
иболее успешно эту 
задачу мог выполнить

втуз политехнического 
типа. С этой целью с 
1929 года было нача
то строительство но
вого городка для ин
ститута.

С 1934 Уральский 
индустриальный инсти
тут стал носить имя
С. М . Кирова. С этого 
времени начинается 
быстрое его развитие. 
Период предвоенных 
пятилеток, когда уско
ренными темпами раз
вивалась тяжелая про
мышленность страны, 
одновременно явился и 
периодом бурного ро
ста основной кузницы 
инженерных кадров.

Уже через два года, 
в 1936 году, институт 
закончило более т ся- 
чи инженеров. Число 
студентов, обучающих
ся на 8 факультетах, 
достигло пяти тысяч 
человек. Подавляющее 
большинство научных 
работников института 
были его выпускника
ми, в том числе и са
мые первые выпускни
ки , впоследствии зас
луженные деятели на
уки и техники РСФСР, 
профессора, доктора 
технических наук Ни
колай Сергеевич Сиу- 
нов, Олег Алексеевич 
Есин, Константин Ни
колаевич Шебалин и 
многие-многие другие.

Трудные годы Вели
кой Отечественной вой
ны. Большое число 
студентов, научных 
работников, рабочих н 
служащих с первых 
дней ушло на фронт. 
Но и те, кто остался 
на месте, приняли на

свои плечи нелегкое 
бремя т -л а . Студенты 
оказывали большую по
мощь городу: прокла
дывали новую линию 
городского водопро
вода н городскую же
лезную дорогу, убира
ли ежегодно урожай 
иа полях области. Все 
это делалось наряду с 
учебой.

Все годы войны ин
ститут обеспечивал вы
пуск специалистов. 
Для народного хозяйст
ва в это трудное вре
мя было подготовлено 
1018 инженеров.

После войны (с 1948 
года) институт начал 
называться политех
ническим. В промыш
ленности появляются 
новые отрасли, требу
ющие специалистов. В 
УПИ, в соответствии с 
этими требованиями, 
открываются новые 
факультеты: физико-
технический, радиотех
нический, факультет 
строительных материа
лов.

В дальнейшем ин
ститут наращивает вы
пуск инженеров с ка
ждым годом. В 1968 
году, когда праздно
вался выпуск 50-ты
сячного инженера, УПИ 
закончили три тысячи 
специалистов. Надо ли 
удивляться тому, что 
по существу все ураль
ские, и не только 
уральские заводы, на
учные учреждения, 
проектные бюро уком
плектованы выпускни
ками УПИ, которые с 
честью держат марку 
родного вузц, зареко

мендовав себя высоко
квалифицированны м и 
инженерами, умелыми 
руководителями боль
ших коллективов, пар
тийными деятелями, 
организаторами многих 
научных учреждений 
Урала.

Выпускниками УПИ 
являются первый сек
ретарь Свердловского 
обкома партии В. Д. 
Кадотаиков, премьер- 
министр нашей стра
ны И. И. Рыжков, 
его первый замести
тель JI. А . Воронин, 
Председатель Верхов
ного С о в е т а
РСФСР Б. Н. Ельцин, 
министр атомной энер
гетики и промышлен
ности В. Ф . Коновалов, 
академики А . Н. Ба- 
рабошкни, Г. П. Швей- 
кин, Н. И. Красовскнй,
Н. А . Ватолин; члены- 
корреспонденты А Н  
СССР Г. П. Вяткнн, 
М . А . Сергеев, Г. JI. 
Химич, А . Б. Куржаи- 
скнй и другие.

Сейчас подготовкой 
специалистов в . УПИ 
занимаются такие уче
ные, ка к член-коррес
понденты А Н  СССР 
П. В . Гельд, О. Н . Чу- 
пахин, Н . А . Семиха- 
тов, заслуженные дея
тели науки н техники 
РСФСР Д. А . Арза
масцев, С. П. Распо- 
пин, А . П. Баскаков, 
Г. А . Китаев, Ф . П. 
Заостровскнй, В. К . 
Смирнов, С. И. По- 
педь, Г. В. Мокроно- 
сов и другие.

Среди выпускни
ков института такие из
вестные деятели куль

туры, как кинорежис
сер Г. Панфилов, ис
полнитель собственных 
песен А . Дольский, пи
сатель Г. Дробиз, фо
тохудожник А . Черей, 
карикатурист С. Ай- 
нутдинов.

Дублером первой 
женщины - космонав
та мира была наша 
выпускница И. Б. Со
ловьева. О коман
де КВ Н  можно и не 
упоминать.

В составе профес- 
сорско - преподаватель
ского коллектива ин
ститута сейчас 122 
профессора, 1313 до
центов, кандидатов на
ук.

Но вернемся к  исто
рии. После войны ши
рокий размах получи
ла вечерняя и заочная 
подготовка специали
стов. Учебные консуль
тационные пункты  н 
вечерние факультеты 
были открыты в Маг
нитогорске, Нижнем 
Тагиле, Первоураль
ске, Серове, Камен- 
ске-Уральском, Берез
никах,' Верхней Салде, 
Тюмени, Глазове н др.

На этой базе впос
ледствии был создан 
целый ряд институтов: 
Магнитогорский горно- 
металлургический, Пер
мский н Челябинский 
политехнические, Кур
ганский машинострои- 
телъный, Тюменский 
индустриальный. Вот 
почему УПИ можно с 
полным правом наз
вать родоначальником

происходит в сложное 
н противоречивое вре
мя перестройки. Без 
преувеличения — вся 
страна следила за 
бурными дебатами пар
ламентариев на нервом 
съезде народных де
путатов РСФСР, об
суждала предложения 
правительства СССР 
по переводу народно
го хозяйства страны 
на рельсы рыночной 
экономики, затаив ды
хание, ловила новости 
нз Америки, где про
ходило совещание на 
высшем уровне, реше
ния которого окажу* 
существенное влияние 
на историю.

Новости нз Москвы, 
Литвы, Латвии, Эсто
нии, Украины, Молда
вии, Азербайджана, 
Армении... — вся стра
на, как бурлящий ко
тел крутого кипятка.

Воссоздается на на
ших глазах новая мо
дель высшего образо- 

орие

ческой иа Урале. 
Нынешний выпуск

динамичного, делового, 
высококомпетентно г  о 
мира. Во главу эконо
мики ставятся потреб
ности человека, а не 
потребности произ
водства.

В институте 
лен значительный 
учный н творческий по
тенциал и ему по си
лам новые требования 
новых времен. УПИ 
живет в своих выпуск
никах н выпускники не 
подводят его — об 
этом не раз будет упо-
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НАТАЛЬЯ ПОРТНЯЖКИНА ЕЛЕНА КОЛМАКОВА ВАЛЕРИЯ ПАНОВА
Человек на экономфа- 

ке (н не только там) край- 
ч не известный. Если где 

что-то произойдет крайне 
интересное — можно спо
рить на что угодно: без
Натальи не обошлось.

Это уже второй человек 
из ССО «Гиалея», став
ший юбилейным выпуск
ником нашего института 
(стотысячной была Е. Ле
онтьева).

С первого курса она 
боец отряда и староста 
группы. Успехи в учебе 
охарактеризованы крайне 
лаконично: «Учится на
«отлично».

Участвовала в олимпи
адах по высшей матема
тике, была членом сбор
ной УПИ в межвузовской 
олимпиаде среди студен
тов инженерно-экономиче
ских специальностей по 
организации производ
ства. Получила не только 
грамоту, но н приз за ори
гинальное решение зада

чи. Научно-исследователь
скую работу выполнила 
на тему «Методы перево
да предприятий на арен
ду».

На третьем курсе была 
избрана секретарем ком
сомольской организации

Ііакультета. Два года ра- 
отала и два года фа

культет занимал призо
вые места в соревновании. 
А  еще в составе агит
бригады ССО вместе с 
ней становилась лауреа
том институтских н обла
стных смотров агитбри
гад. Даже в составе коман
ды КВ Н  УПИ участвова
ла — в полуфинале.

Как представитель сту
денчества Свердловской 
области была в составе 
делегации на Всемирном 
фестивале молодежи и 
студентов в Пхеньяне.

И, разумеется, Ленин
ский стипендиат. Как же 
иначе?

МАРИНА НАГОРКИНА

В УПИ приехала посту
пать из Ирбита. Со вто
рого по пятый курс — от
личница.

У  Нас любят отлични
ков нагружать — с пер
вого курса Елена старо
ста группы: затем , пред
седатель профбюро по ор
ганизационной работе. 
Свои обязанности выпол
няла добросовестно, уме
ло организовала работу 
группы, к однокурсникам 
относится доброжелатель
но, с уважением, но тре
бовательно. Так же, как и 
к себе.

Интересы коллектива 
отстаивает — перед руко
водством кафедры, фа
культета, в учебе и дости
жении поставленных за
дач была упорна, плюс 
завидное прилежание и 
ответственность за пору
ченное дело. Так что ав
торитет среди студентов, 
их доверие — вполне за
служенны.

На четвертом курсе 
она стала Заниматься на
учно - исследовательской 
работой. Самостоятельно 
выполнила большой объ
ем исследований, посвя
щенных вопросам разви
тия дисперсных осадков 
меди на шероховатой по
верхности. В результате 
— можно сделать вполне 
практические выводы по 
выбору режима получения 
медных порошков с за
данными свойствами.

Выполняя дипломную 
работу, проявила себя 
как творчески мыслящий 
инженер - исследователь, 
организованный и добро
совестный.

Поощрений от руковод
ства факультета и инсти
тута — более, чем доста
точно, плюс стипендия 
профсоюзов СССР.

Последнее — училась 
на химико - технологиче
ском факультете, 23 года, 
не замужем.

Валерия заканчивает 
теплофак. Конечно, мно
гое дала 70-я свердлов
ская школа, но многие ли 
ее выпускники отличают
ся такой жизненной энер
гией. Будь то субботник, 
дежурство в столовой, 
«колхозная борозда», бла
гоустройство общежития 
— везде она успевала. И  
группа Т-554, в которой 
она училась, была ком
соргом н старостой, неод
нократно побеждала в фа
культетских смотрах.

Семь сессий Валерия 
сдала только на «отлич
но», после практики на 
третьем курсе получила 
удостоверение на право 
обслуживания объектов 
Гостехнадзора (по специ
альности машинист ко
тельных установок). Нн 
одной задержанной конт
рольной, нн одного про
маха за все годы! Да, еще 
немаловажный фант — 
Валерия вышла замуж... 
Наверное, под счастливой 
звездой она родилась.

НАТАЛЬЯ ДУБРОВСКАЯ

В ее характеристике сто
ит в скобочках скромная 
аббревиатура — ЦИПС — 
целевая интенсивная подго
товка. Механико-машино
строительный факультет.

За все годы обучения 
оценка знаний — только 
отличная, так что не уди
вительно, что с 1988 года 
она получает Ленинскую 
стипендию.

Без конца участвовала во 
всевозможных олимпиадах 
— по начертательной гео
метрии, программирова
нию, сопротивлению мате
риалов, технологии маши
ностроения, в областной и 
республиканской олимпиа
дах по теоретической ме

ханике. Команды по обще
ственным дисциплинам, а 
состав которых она входи
ла, неоднократно занимали 
призовые места.

Научно - исследователь
ские работы выполняла на 
кафедрах «Детали машин» 
и «Технология машиностро
ения».

Входила в состав комите
та ВЛКСМ факультета, три
жды выезжала в составе 
педотряда «Вагант». Отлич
ные организаторские спо
собности, хороший това
рищ — не удивительно, что 
она пользуется авторите
том среди товарищей по 
группе и бойцов отряда.

ВАЛЕРИЙ МАРТЫНЮК
За плечами Валерия кро

ме пяти курсов металлур
гического факультета — 
работа / на производстве, 
служба в Военно-Морском 
Флоте. Несмотря на пере
рыв в учебе, со второго 
курса он учился на повы
шенные оценки, а послед
ние сессии сдал только на 
«отлично». В этом ему по
могли черты характера, 
приобретенные самовоспи
танием — целеустремлен
ность, собранность, энер
гичность.

Бессменный староста 
своей академической
группы с первого курса. 
Четыре года — председа
тель студсовета девятого 
студкорпуса. В соревнова
нии корпусов студгородка 
«девятка» занимает призо
вые места. Такие люди це

нятся в стройотрядах — 
трижды он принимал уча
стие в трудовом семестре 
в составе ССО «Рутений». 
Дружен со спортом и за
кончил к тому же отделе
ние журналистики факуль
тета общественных про
фессий.

Хватило времени -и на 
научно, исследовательскую 
разработку, которая сей
час проходит промышлен
ные испытания на Красно
ярском алюминиевом за
воде, и отмечена премией 
в апреле этого года на
конференции СНТО.

Кандидат в члены
КПСС, хороший специа
лист, надежный товарищ.
Впереди — самостоятель
ная жизнь. Валерий к ней 
готов!

Все пять лет — только 
отличные оценки! Все 
пять лет Наташа — на
дежный консультант для 
всей группы, всегда помо
жет. Учебу она всегда сов
мещала с активной обще
ственной работой, была 
старостой, профоргом кур
са, казначеем профбюро.

,В  1988 году стала по
лучать Ленинскую сти
пендию, серьезно и пло
дотворно занимается на
учно - исследовательской 
работой. Доказательство 
тому — н тезисы доклада

на Всесоюзной н й ^ н о й ' 
студенческей конферен
ции но физике твердого 
тела, прошедшей в этом 
году в Томске, и получен
ные ею эксперименталь
ные данные, которые во
шли в отчет по хоздого
ворной НИР.

Факультет технологии 
силикатов гордится своей 
выпускницей. О таких, 
как Наташа, и не будь у 
нее почетных званий, по
мнят долго. Свет таких 
«звездочек» 'согревает 
всех.

МИХАИЛ РОЩИН
«Обладает необходимы

ми способностями руково
дителя, позволяющими 
оптимально организовать 
возглавляемый им коллек
тив на решение поставлен
ных задач», — так гово
рит нам характеристика 
М. Рощина, подписанная 
самим JI. Кузнецовым, ди
ректором «трех троек» 
или, как все мы теперь 
знаем, Уральского элект
ромеханического завода. 
Проницательный читатель 
уже догадался, что Миха

ил — студент-заочник. Он 
получает второе образова
ние, уже учился на мех- 
факе. За время работы па 
заводе проявил себя как 
человек высокой инженер
ной культуры. Не трудно 
понять, почему он учится 
снова, самым серьезным 
образом, по специально
сти «Автоматика и теле
механика». По должности 
Рощин — зам. главного 
конструктора, разрабаты
вает и внедряет в произ-

(Окончание на 3 стр.).

+  ЧТОБЫ СТАТЬ ПРЕДСЕДАТЕЛЕМ  ВЕРХОВНОГО СОВЕТА РСФСР. НАДО ПОСТУПИТЬ И ЗАКОНЧИТЬ

строительный факультет УПИ
Подготовка инженеров 

на факультете ведется по 
четырем специальностям: 
промышленное и граждан
ское строительство (ПГС), 
в том числе со специали
зацией «металлические 
конструкции» (ПГС-МК); 
теплогазоснабжение и вен
тиляция (ТГиВ); водоснаб
жение и капализация, ра
циональное использование 
и охрана водных ресурсов:

коммунальное строительст
во и хозяйство.

Факультет объединяет 9 
кафедр: строительного про
изводства, строительных 
конструкций, теплогазо- 
спабжения и вентиляции, 
водного хозяйства* и тех
нологии воды, городского 
строительства, строитель
ной механики, оснований и 
фундаментов, архитектуры, 
гидравлики, на которых

работают 3 доктора и 78 
кандидатов наук. Факуль
тет располагает современ
ной научной базой, в том 
числе филиалом вычисли
тельного центра институ
та.

Специальность ПГС — 
ведущая в строительстве. 
Соответствующее положе
ние она занимает и на фа
культете. Промышленные 
комплексы, жилые масси

вы, микрорайоны и посел
ки, заводы и электростан
ции, школы и детские са
ды, спортивные и культур
ные комплексы — все это 
должны уметь спроекти
ровать и построить инже
неры - строители. Монтаж 
каркасов зданий и соору
жений, мостов, мачт, ба
шен и других сложных 
объектов ведут выпускни
ки специальности ЦГС-МК.
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водство видеіоаппаратуру, 
в том числе — лазерные 
проигрыватели видеодис
ков.

М. Рощин никогда не сен.

оставлял без внимания и 
общественную деятель
ность, он член КПСС с 
1986 года. Согласитесь, 
сам по себе факт —всту
пить в партию в 1986 го
ду, любопытен и интере-

ГАНТУЯА ГАЛБАДРАХЫН Представляем на этом развороте тех, у кого в дип
ломе будет стоять № 125000.

ЛЮДМИЛА БЕЛОСЛУДЦЕВА
Закончив шкоду с золо

той медалью, Люда реши
ла не уезжать из родного 
города и поступила в 
Нижнетагильский филиал 
УПИ. Человек она отзыв
чивый, доброжелательный 
и очень общительный. По
этому всегда помогает в 
учебе отстающим, не жа
леет времени для редак
тирования и оформления 
стенгазет, активной-.рабо
ты в комитете комсомола.

Есть такое понятие — 
прилежание. Вы знаете, 
что это такое на самом

деде? Если нет, то позна
комьтесь с Лщдой. Вы пой
мете, что она прилежна, 
и именно это качество по
могло ей не только поду
чить приличные знания, 
но н приобрести практиче
ские навыки, необходи
мые для ее профессии, вв
еди активную научно-ис
следовательскую работу 
и уже на старших курсах 
завоевать авторитет как 
специалист по технологии 
машиностроения и свароч
ного производства.

ЛАРИСА ГЛУХИХ
Выпускница электротехнического факультета. В ин

ститут поступила после окончания политехникума в г. 
Магнитогорске. Училась «на отлично» со склонностью 
к естественным дисциплинам. Два года была комсор
гом группы. В ССО «Вернта» была и рядовым бойцом 
и мастером. Любит спорт.

Научно-исследовательской работой занималась по 
проблеме регулируемого асинхронного электропривода.

Авторитет среди товарищей по группе — есть.

ЛАРИСА НЕСТЕРОВА
Сначала техникум и 

должность контролера це
ха, потом работа техни
ком, учеба в Верхне-Сал- 
динском ОТФ УПИ, и на
конец — уже два года на 
должности инженера-кон- 
структора.

«Полученную работу 
выполняет творчески и с 
хорошим качеством. Ста
рается принимать самосто
ятельные решения для 
преодоления возникаю
щих трудностей, проявля
ет настойчивость, способ-

Галбадрахын специали
зируется на разработке 
баз данных, научилась ра
ботать на современном 
персональном компьютере. 
Она выполняет заказ Гос
комитета МНР по науке, 
технике и высшему образо
ванию, занимается базой 
данных о системах электро
снабжения МНР для инфор
мационного обеспечения
студентов из Монголии, ко
торые учатся на электро
техническом факультете.

Активной, способной,
очень ответственной сту
денткой Галбадрахын по
казала себя буквально с

первых дней учебы, начи
ная со второго курса, она 
учится только на «отлич
но». Она принимает актив
ное участие в работе рее- 
сомольской организации, 
избиралась членом комите
та РСМ института, где отве
чала за учебу своих товари
щей.

Гантуяу уважают сооте
чественники, у нее сложи
лись дружеские, ровные от
ношения с нашими одно
кашниками. Не случайно и 
преподаватели ценят ее 
трудолюбие, доброжела
тельность и упорство.

ЗУЛЬФИЯ ЗАМУЛДИНОВА

ВЕРА ХАРИТОНОВА
Вера человек серьез

ный, вдумчивый, талант
ливый. Она не только хо
рошо ориентируется в раз
личных алгоритмических 
языках и операционных 
системах современных 
ЭВМ, но еще имеет дип
лом референта-переводчи- 
ка с английского. Наукой 
занялась еще на втором 
курсе, результаты ее ис
следований вошли в ряд 
отчетов кафедры РТС по 
одной из важнейших хоз
договорных работ.

Казалось бы,"совсем не
давно приехала из Ниж
него Тагила выпускница 
25-й нижнетагильской 
школы, но, вот — не рас
терялась — сумела и 
оформлением общежития 
заняться. . и обязанности 
старосты выполнять на 
зависть другим и радость 
деканату, и при всем при 
этом завоевать авторитет 
не только в среде препода
вателей, но и в группе, на 
курсе.

Первое, что подчерки
вают, говоря о пятикурс
нице Зульфие — учится 
с большим интересом, же
ланием получить творче
ские знания, короче, к  
учебе подходит нефор
мально. На семинарах ее 
за язык тянуть не надо— 
свою точку зрения имеет 
всегда и отстаивает ее. В 
лаборатории три года за
нималась научно-цсследо- 
вательской работой, про
водила эксперименталь
ное исследование на заво
де, дважды побывала на 
производственной практи
ке. О результатах расска
зывала в своих сообщени
ях перед группой и иа сту
денческих научных кон
ференциях. К ак заверше
ние исследований — дип
ломный проект иа тему 
«Реконструкция станции

ПОнейтрализации 
Ю жУралмаш».

Была членом комитета 
комсомола своего строи
тельного факультета. От
вечала за работу с мон
гольскими студентами. Го
ворят, что контакт был 
хороший — помогала в. 
общении с советскими сту
дентами, если надо выяс
нить трудный вопрос по* 
математике, физике — 
нет проблем!

И, конечно, как же беа 
ССО — дважды «Анита» 
принимала в свои ряды 
Зульфию.

Все это вместе взятое 
послужило основанием 
для выдвижения на сти
пендию имени В. И, Лени
на — так Зульфия стала 
плюс ко всему и Ленин
ским стипендиатом.

ПАВЕЛ ЛУШНИКОВ

НАТАЛЬЯ СЕМЯЧКОВА

на доводить начатое до 
конца», — такие Лариси
ны качества выделяет де
кан В. Голубев. В своей 
группе Лариса — старос
та. Она и к  этой, не все
ми, так сказать, любимой, 
должности относится твоіъ 
чески, проводя большую 
работу по внедрению" са
моуправления в группе. 
Чувство такта, доброже
лательность к  людям по
могают ей одну за другой 
покорять жизненные вы
соты.

Бывает так — человек 
pa6otaer и учится, и вся 
жизнь, как в аду, в ред
кие часы сна видится 
только одно: диплом, «ко
рочки», мечта о которых 
больше не мешает зани
маться любимым делом. 
Или наоборот, он активно 
овладевает знаниями, на
слаждается учебой и на 
время забывает о карье
ре, заботы о работе ухо
дят на другой план.

Наталья Семячкова сна
чала закончила техникум. 
В 1984 году поступила в 
Нижнетагильский филиал

УПИ, в 87-м получила по
ложительное решение на 
заявку На изобретение...

На днях ей вручат дип
лом, в котором восемь 
оценок «хорошо», осталь
ные — «отлично». В бю
ро подъемно-транспортно
го оборудования «Уралва
гонзавода», где она рабо
тает, о ней говорят как о 
ценном, талантливом н 
добросовестном инженере. 
Кроме того, она проф
групорг н зав. оргсекто- 
ром бюро ВЛКСМ . Как 
ей все удается совмес
тить — загадка.

Фмзтех. Средний балл 
за аремя учебы — 4,93. 
Много работает сверх обя
зательной программы. От
личные способности к фи
зическим дисциплинам, к 
этим дисциплинам он про* 
явил повышенный интерес 
и внимание. Увлеченность 
ими не помешала . доби
ваться высоких результа
тов в изучении всех пред
метов учебной программы. 
К тому же школу кончил 
с английским уклоном.

Учебно - исследователь
ская работа им выполня
лась в научном коллекти
ве, работающем в области 
математических расчетов 
и моделирования кристал
лических структур. В ходе 
работ проявил высокие 
способности в прикладном 
программировании, мате
матике и теоретической 
физике. Освоил различные 
типы компьютеров. Соав

тор отчета по теме «Раз
работка пакета прикладных 
программ для расчета 
электронных спектров
комплексов в расплавах и 
твердых электролитах» и 
шести научных работ, 
принятых к  публикации а 
центральную печать и за
рубежные издания. Опуб
ликованы 2 статьи и 4 те
зиса. Основные работы 
Павла связаны с модели
рованием электронной
структуры высокотемпера
турных сверхпроводников.

На втором и четвертом, 
курсах входил в состав 
бюро ВЛКСМ кафедры; а  
научным секретарем бю
ро кафедры работал до* 
шестого курса.

Чисто человеческие ка
чества — общителен, с то
варищами отношения от
личные, отсюда — и авто
ритет и уважение.

С 1987 года кафедра стро
ительных конструкций 
приступила к  подготовке 
инженеров по специльно- 
сти ПГС со второй специ
ализацией — САПРОС — 
системы автоматизирован
ного проектирования объ
ектов строительства. Вы
пускник ПГС-САПРОС об
ладает знаниями как ин
женера - строителя, так и 
инженера - программиста. 
Студенты с первого семе
стра изучают программи
рование. учатся работать в 
диалоге с ЭВМ, им дается 
широкая (компьютерная 
подготовка.

Кафедра городского 
строительства готовит ин
женеров по специальности 
«Коммунальное строитель
ство и хозяйство». Совре
менный город — это слож
ный, постоянно развиваю
щийся организм; задачи, 
решаемые градостроителя
ми, всегда многоплановы. 
Как улучшить трапспорт- 
ное обслуживание, созда
вать системы скоростного 
и непрерывного движения 
с комплексом развязок, 
снизить уровень шума и 
загазованности ' городских 
территорий? Где рацио
нальнее и |Ю.і о ж и ть  т пас

су метро? С чего и как на
чинается строительство 
города? Для решения по
добного рода вопросов сту- 
депты ведут натурные об
следования, выполняют 
проектные разработки. А 
закончив институт, став 
инженерами - градострои
телями, воплощают их в 
жизнь.

Поддержание нужной 
температуры, влажности, 
подвижности и чистоты 
воздуха, а также предот
вращение загрязнения ат
мосферы промышленными 
выбросами является ос*
ІМНіНЫМ Н0<‘фи'.Т!**1 ; ^ Г>‘Лы

выпускников кафедры 
ТГиВ. Кроме тго, они яв
ляются специалистами но 
тепловым и газовым се
тям. Выбравшим эту спе
циальность обеспечено 
разнообразное поле дея
тельности.

Охрана окружающей 
среды является одной из 
самых актуальных проб
лем современности. Боль
ше всего страдает от ци
вилизации вода — реки и 
озера, моря и океаны, под
земные источники и лед
ники. Это определяет зна-

родного хозяйства специа
листов.

Инженеры специально
сти «Водоснабжение и ка
нализация, рациональное 
использование и охрана 
водных ресурсов» занима
ются проектированием и 
строительством сооруже
ний водоснабжения, реша
ют задачи комплексного 
использования водн$лх ре
сурсов. В период обуче
ния студенты получают 
знания по теоретическим 
основам процессов и ме
тодов подготовки воды,
• і . • ♦* •• - . •; и-'1 ■ !■: It '

разнообразных загрязне
ний.

К  1989 году, когда фа
культету исполнилось 60 
лет, было подготовлено 
около 15 тысяч инжене
ров - строителей, среди 
которых немало руководи
телей комитетов, мини
стерств, главков, вузов, 
трестов. Отдельно надо от
метить Фурманова Б. А.— 
зам. министра Минуралсиб- 
строя РСФСР, Ельцина 
Б. Н. — Председателя Вер
ховного Совета РСФСР.



МИКС-журнал для человека, 
думающего даже на работе

(опыт беззастенчивой рекламы)
В витринах газетных ки

осков открывается поисти- 
не судьбичвсквя панорама. 
Она радует сердце убеж
денного плюралиста. «Дик- 
татурный неформал», «Во
енный экскаваторщик»,
«Кухарка и депутат», «Раз
врат в подворотне», «Бан
зай на дому», инструкции, 
как аса лучше и лучше 
проводить первую брачную 
ночь. И вот среди этого 
изобилия появляется новый 
журнал — «МИКС»!

«Позвольте, но у нес 
ведь уже есть, кажется, 
«КЛИП»? — может спро
сить поверхностный чита
тель. И будет прав! Пото
му что, во-первых, сочета
ние МИКС гораздо краси
вее, чем сочетание КЛИП. 
Во-вторых, оно гораздо со
держательнее. В-третьих, 
МИКС, в отличие от КЛИ
ПА, еще не уничтожен 
идейно неистовым Б. Во
робьевым из истовой га
зеты «Уральский рабочий». 
Это нам еще предстоит. 
Наконец, «МИКС» — не га
зета, а толстый, иллюстри
рованный, многокрасочный 
свердловский журнал!

В отличие от других оте
чественных журналов он 
даже будет запакован в 
полиэтиленовый пакетик, а 
а некоторый из пакетиков— 
для счастливчиков! — ре
дакция будет вкладывать 
мелкие (по размеру, но не 
по значению!) сувениры! 
Кто насобирает сувениров 
больше, приходите в ре
дакцию, мы вас поощрим!

Не покупайте «МИКС» у 
цыганок! Остерегайтесь 
подделок!

Представляем первый 
номер. .

Интеллектуальный гурман 
найдет здесь статью Ильи 
Кормильцева о . кризисе 
итальянского гуманизма. 
Слово — Илье: «В послед
нее время я ездил пере
водчиком в Италию с груп
пой спелеологов. О нет, 
мои задачи были неслож
ными. Я шел впереди и 
спрашивал по-итальянски, 
где тут ближайшая пещера, 
а затем оставлял всех у 
входа. Там все равно не с 
кем разговаривать. Брал 
сумку и уходил гулять по 
Италии, надеясь встретить 
гуманистов из числа италь
янцев. Их оказалось не
много, потому считаю, что 
гуманизм — в кризисе. Об 
этом я и беседую изыскан
но а «МИКСе» с беллетри
стом Матвеевым». Илья 
Кормильцев переживает се
годня те же трудности, что 
и Жорж Сименон! Того все 
считали автором романов 
про Мегрэ, этого все счи
тают только автором песен 
про Алеи-Делоиа. Он за
ставил принимать себя все
рьез! «Римский папа не 
устроил меня духовно!» — 
говорит И. Кормильцев. 
Его размышления — в 
«МИКСе»!
. Блок «Религия и культу
ра» знакомит вас с главой 
из книги философа и тео
лога Александра Меня 
«Сын человеческий»: «Он
явился из бедного, прези
раемого городка, пропове
довал в Галилее. Он был 
деревенским ремесленни
ком. Его видели в самом 
подозрительном обществе». 
Некоторые читатели уже 
догадались, о ком идет 
речь.

Кроме того, еще есть 
большой блок материалов

к Рождеству, в том числе— 
статья В. И. Колосиицына, 
которая объясняет если ие 
асе, то многое. Вы скаже
те, что Рождество уже 
прошло? Но вспомните, ка
кие у нас темпы издания! 
Скажите спасибо, что мы 
на придерживаем журнал 
до следующего Рождества!

«Словесность для тех,
кто понимает» — этот раз
дел в каждом номере.

«Я приглашу тебя на
казнь», — сказала мне се
стра». Узнали? Конечно, 
это — Набоков. В первом 
номера его рассказ. Мы 
ведь понимаем, что баз
Набокова сегодня уважаю
щий себя интеллектуал 
журнал просто в руки не 
возьмет.

Любопытный писатель 
Евгений Попов развивает 
тему «Любовь без секса». 
Невероятно смелый шаг 
писателя Попова!

«Мы ие переступали с 
Таней того порога дозво
ленности, который мировая 
культура рекомендует в 
случае подобных, практи
чески целомудренных от
ношений». Живой пример 
•практической целомудрен
ности!

Метафорическая поэзия 
Виталия Кальпиди!

Он ни разу в жизни не 
рифмовал «газета» —«сель
совета»! И одно это ужа— 
немало.

Литературные аноним
ные письма из столицы — 
возрождение жанра!

«МИКС» открывает жела
ющим все эакулисы мо
сковской литературной жи
зни: кто кого ие любит и с 
кем живет!

Наконец: «Ницше о жен
щинах!».

Впервые выясняется, что 
же в действительности го
ворил о женщинах этот из
вестный мракобес, и был 
ли он мракобесом по уточ
ненным данным.

«Некоторые мужья взды
хают, что у них увели жену. 
Но большинство вздыхает, 
что никто не захотел этого 
сделать».

«Женщина легко может 
завести дружбу с мужчи
ной, но вот для , того, что
бы сохранить ее,—тут дол
жна помочь легкая физи
ческая антипатия».

Ф. Ницше 
(для «МИКСа»)

Ян Флеминг «Джеймс 
Бонд — Рисико» — только 
у нас, в рубрике «Поп- 
культура». Для тех, кто «не 
понял, объясняем, что поп- 
культура — это вовсе не 
религиозная культура, а 
культура попсовая!). «Возь
ми его елет, Джеймс, это 
будет спортивно» (Я. Фле
минг).

Джеймс Бонд против ла- 
банских мамелюков! Холо
дильник вашей души!

Наконец: «Дао любви»,
уравновешивающее линию 
любопытного писателя Ев
гения Попова на любовь 
без секса. Областной врач- 
сексопатолог советует: «Не 
воспринимайте прочтен
ное буквально — иначе вы 
ие успеете на работу!».

Читайте «МИКС» — «Мы 
и Культура Сегодня» — это 
уральский взгляд на окру
жающую вселенную!

Обзор подготовлен ред
коллегией журнала. Глав
ный редактор — Лариса
U lan

Я ТВЕРДО уверен, что 
самые прогрессивные сту
денты учатся в УПИ. Ни 
один другой вуз не дает 
такого количества всевоз
можных идей и проектов. 
Не верите? Сами считай
те — «Весна УПИ», ре
конструкция военной ка
федры, выборы преподава
телей. Они и комсомол 
свой переделали не за
думываясь.

Эта последняя и наибо
лее существенная победа 
Сторонников fi# ре мен вы
звала к  жизни целый ряд 
новых реформ. В числе 
других в чыо-то голову 
пришла высль о необхо1 
димости видоизменить 
привычную структуру уп
равления общежитием. В 
чью именно, большинство 
студентов Фт (их обще
житие стало испытатель
ным полигоном) так. на
верное никогда не узна
ет. Благо им никто ни
чего не сказал, даже не 
поинтересовался, так ли 
уж они хотят этих пере
мен. Недосуг ли было ре
форматорам или не захо
тели они усложнять себе 
жизнь, но только они 
предпочли действовать по 
принципу '«стерпится — 
слюбится», поставив сво
их товарищей перед свер
шившимся фактом.

Всем поселившимся в 
общежитии осенью прош
лого года было объявлено, 
что за проживание вместо 
привычных 30 надо пла
тить .80 рублей. Разницу 
объяснили как паевой 
взнос в организованный 
при общежитии жилищно
бытовой кооператив. Воз
можные разногласия бы
ли устранены очень про
сто: как-то неуютно сту
денту дискутировать, не 
устроившись в общежи
тие. хочется сначала об
рести надежный тыл. А 
когда ты обретешь тыл, 
то спорить уже поздно, 
своим поселением ты 
уже одобрил существова
ние кооператива.

От такой манеры обра
зования изначально доб
ровольной организации 
сильно отдавало Гуляй- 
Полем. батькой Махно и 
еще чем-то весьма подо
зрительным. Этим, видимо, 
и объясняется, что хоро
шее в принципе начина

БУРЯ В СТАКАНЕ ВОДЫ,
или О  кооперативах, Бисмарке 

и общественном мнении
ние большинство студен
тов встретило равнодушно. 
Равнодушные рассуж
дали примерно так: вы 
тут без нас все решили— 
вот сами теперь и разби-' 
райтесь. А мы посмот
рим. Многие так и вос
приняли организацию 
кооператива — как очеред
ное изобретение руковод
ства. Реакцию на такое 
восприятие предсказать 
несложно. Всем опытом 
нашей предыдущей жизни 
мы научены, что любые 
мероприятия властей, на
правленные на улучше
ние жизни народа, дают 
всегда результат, обрат
ный ожидаемому. Будь то 
организация колхозов, 
распространение кукуру
зы или борьба с пьянст
вом. Физики, очевидно, по 
аналогии, сочли учрежде
ние кооператива именно 
таким начинанием и со
ответственно к нему от
неслись.

Возможно, пассивная по
зиция большинства пай
щиков объясняет причины 
того, что успехи коопера
тива до сих пор не так 
значительны, как хотелось 
бы. Студенты пока зани
мают созерцательную по
зицию, ожидая проясне
ния ситуации. Руководст
во кооператива к  тому же 
само усугубило положе
ние, поторопилось взять в 
свои руки всю полноту 
власти. Старые инфра
структуры они отменили, 
а сразу ничего лучшего 
взамен предложить не 
смогли. Напротив, на ка
кое-то время даже ухуд
шился порядок в корпусе, 
через непреодолимый ра
нее турникет стали бес
препятственно проникать в 
общежитие различные до
кументально не установ
ленные личности. Да и 
жизнь кооператива остава
лась такой же загадочной, 
как и его образование. 
Объявленное ранее орга
ном правления общее соб
рание пайщиков было за
менено на более компакт

ное собрание их предста
вителей — одного из де
сяти членов общества. От
куда взялись эти предста
вители, кто их выбирал — 
студенты так и не поня
ли. Никто ничего не знал 
и о таком важном аспекте 
жизни кооператива, как 
его финансовая деятель
ность.

Время шло, кооперато
ры постепенно принорав
ливались к своим новым 
обязанностям, по мере сил 
они вносили улучшения в 
жизнь общежития. Они 
стабилизировали работу 
спорткомнаты, смонтирова
ли душ, провели кабель
ное телевидение, взялись 
за чистоту и порядок % в 
корпусе. Согласитесь, не 
так уж  мало. А в пер
спективе намечаются и 
вовсе захватывающие ве
щи. Но интерес студентов 
к кооперативу в значи
тельной степени уже утра
чен. к  нему так и не ста
ли относиться как к сво
ему, студенческому. Про
сто примирились с его 
существованием и предо
ставили возможность ко
му-то другому решать их 
судьбу.

Пример тому — недав
нее собрание всех пайщи
ков. Собрание было не 
рядовое, а так сказать, 
программное, «историче
ское», ибо приняты были 
на нем программные до
кументы. Судите сами — 
обсуждались «Правила 
проживания в студкорпу- 
се» и «Положение о 
штрафах» за нарушение 
этих правил. Вот тут бы 
и разгореться всенародно
му обсуждению, ведь при
нятые документы пол
ностью регламентируют 
всю жизнь в общежитии. 
Трудно придумать более 
подходящий момент для 
волеизъявления масс. Мас
сы, однако, встретили свой 
форум с потрясающим 
равнодушием. Аудитория 
собрания едва ли насчи
тывала пятьдесят человек, 
включая членов правле

ния, опергруппу, предста
вителей деканата и меня. 
То есть тридцать с не
большим человек из более 
чем полутысячного со
става кооператива. И хоть 
страсти на собрании раз
горались нешуточные, 
происходящее больше все
го напоминало бурю в ста- 
ждне воды. Попытайтесь 
представить себе одну, 
пусть даже очень возбуж
денную комнату на фоне 
огромного равнодушного 
корпуса.

Не знаю, как у кого но 
у меня сложилось такое 
впечатление, что коопера
тив общежитии сам по св
ое, а большинство жиль
цов — тоже сами по себе. 
И такое положение впол
не всех устраивает. Коо
ператоры уповают на 
грядущие успехи, которые 
и заставят массы повер
нуться лицом к  новообра
зованиям. Массы, в свою 
очередь* надеются про
сто переждать происходя
щее и по мере возможно
стей приспособиться к  но
вым порядкам. Взаимопо
нимания не чувствуется, 
и надо ли объяснять, как 
это мешает успешной ра-« 
боте первых н нормальной 
жизни вторых. Когда-то 
они еще придут, те обе
щанные успехи? И на
сколько они иь-за этого 
запоздают?

Сейчас аналогичные 
жилищно-бытовые коопе
ративы намереваются уч
редить у себя студенты 
химико - технологическо
го, радиотехнического и 
электротехнического фа
культетов. Их начинания 
можно только приветство
вать. Но хочется в связи 
с описанными выше со
бытиями напомнить одно 
старое изречение, припи
сываемое Бисмарку. В 
другое время и совсем по 
другому поводу «желез
ный канцлер» как-то за
метил: «Только дураки
учатся на своих ошибках». 
По-моему, Бисмарк прав.

В. ЧАЙКА.

+  ЗНАКОМСТВО ПЯТОЕ

«...разум расчетлив всегда!»
Сегодня я хочу предложить вашему вниманию сти

хи Портнягннон Марии Ивановны, бывшего препода
вателя кафедры экономики и организации предприя
тий черной металлургии. Сейчас Мария Ивановна на 
пенсии, но она продолжает держать связь с институтом 
посредством нашей газеты.

Ее стихи в большей части своей личностные или са
лонные, как их обычно называют. Этим они и интерес
ны, по-моему. Читайте.

* * *
Запоздали слова о любви.
Кровь замерзла. И очи погасли.
Перечитывай письма мои.
Помечтай о несбывшемся счастье.
Сколько было в тех письмах огня!
Сколько было надежд и тревоги!
Ты не смог удержать меня...
Разошлись, разминулись дороги...

♦ * *
В жизни сердце и разум не ладят друг с другом.
В жизни — ссорятся вечно они меж собой.
Этот спор был всегда заколдованным кругом.
Этот круг заколдован природой, судьбой.
Сердце с разумом яростно спорят извечно.
Не окончится спор никогда, никогда!
Сердце может любить бесконечно, беспечно,
Ну, а разум, а разум — расчетлив всегда!

* * *
Все пройдет. Конечно, все пройдет!
И все обиды будут позабыты.
И, может быть, твоя любовь придет:
Я дверь свою оставлю незакрытой.
Но, может быть, когда вернешься вновь,

Меж нами встанет новая преграда:
Быть может, в дверь уйдет моя любовь 
И новой встречи будет мне не надо!

*Где бы воду живую найти?
Где б жар-птицу теперь отыскать?
В заколдованный замок войти,
Все загадки царя отгадать?
Где сыскать бы такое вино,
Чтобы все, словно в сказке бывало: 
По усам бы лишь только текло,
В рот — ни капли бы не попадало!

Помните,
нападение клещ ей
опасно в июне, в июле и даже в августе. В прошлом 
году в травмпункты города обратилось 8630 чело
век, покуеанных злостными клещами. Из них 58 че
ловек заболели клещевым энцефалитом, один умер, 
некоторые остались инвалидами на всю жизнь. Не 
утешителен и прогноз на это лето. Наиболее опасные 
прибрежные зоны оз. Та вату й, Белоярского водо
хранилища, Сысертского пруда. В городской черте— 
зона Верх-Исетского пруда, Шарташский и другие 
лесопарки, особенно парк Лесоводов России.

Если вы не применяли общеизвестные правила за-~ 
щиты от клещей и обнаружили, что клещ уже при
сосался к вам, обратитесь в травмпункт. Если нет 
такой возможности, то нам айте клеща вазелином, 
любым маслом — клещ начнет задыхаться. Через 
10—20 минут удалите его легким покачиванием из 
стороны в сторону. Место укуса продезинфицируй
те спиртом или йодом, а руки вымойте, с мылом. 
Клеща сожгите, но не давите руками, так как, раз
давливая его, вы можете заразиться. При укусе не 
позднее трех суток можно провести профилактику 
инъекций лротивоклещевого гамма-глобулина. Вы 
уже знаете, что для взрослых гамма-глобулина нет, 
его применяют только для детей. Напоминаем, что 
травмпункт Кировского района находится по ул. 
Украинской, 2.
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